



Nom de l'établissement / de l'école : collège J.C. BOUQUET-Val de Morteau

Classe(s) concernée(s) : éco-délégués

Effectifs : 15 élèves environ

Eventuellement lien vidéo :

Lien sur le site / blog de votre établissement / école :

Contact : Nom, fonction Christine ROULE, professeure d'histoire -géo, PREDD

Tél., adresse mail : christine.roule@ac-besancon.fr

Intitulé précis de l'action ou de l'opération : actions des éco-délégués pendant l'année scolaire 2024-2025

Description rapide (1 500 signes maxi, Arial 10) :

Au premier trimestre : actions solidaires ODD1-2-3

- la collecte pour les *restos du cœur* dans le cadre du cross solidaire (les élèves ont fait des affiches, rédigé des mots et assuré des permanences pour collecter les dons puis ils ont remis la collecte à des bénévoles de l'association.)

- la rentrée solidaire proposée par la *Solidarité Laïque* (pour le Maroc cette année). Cette année, la Solidarité Laïque ne collectait que des dons financiers. En partenariat avec le FSE, les élèves ont donc proposé des séances de nettoyage de la cour de récréation selon deux modalités : soit une participation individuelle sur une pause méridienne (1 participant = 1euro versé à l'association) , soit par classe (1 classe = 10euros versés à l'association) .

Au deuxième trimestre : les déchets. ODD 12

-Les éco délégués ont remis en place le système de ramassage des poubelles « papier », une fois avant chaque vacance.

-les écodélégués avec la gestionnaire Madame Marguet ont réalisé des vidéos pour sensibiliser au tri des déchets et à la mise en place de la méthanisation pour les déchets de la cantine scolaire. Ces vidéos ont été diffusées dans les classes. Ils ont aussi réalisé des affiches pour la « table de la seconde chance » à la cantine.

Aux deuxième et troisième trimestres : sensibilisation à la biodiversité et réflexion sur le cadre de vie ODD3 -13-15

-grâce au financement du conseil départemental du Doubs, les éco-délégués ont pu bénéficier de 3 demi-journées sur le thème « mon collège est un refuge pour la biodiversité » avec un animateur de la L.P.O. Après un inventaire de la biodiversité au collège, ils ont construit deux nichoirs (grâce à du bois donné par la segpa). Ils ont aussi participé à une sortie nature pour découvrir l'espace naturel sensible de la plaine alluviale du Doubs)

-Suite à ce projet, ils ont souhaité réfléchir à un réaménagement de la cour de récréation. Avec deux axes : ouvrir de nouveaux espaces aux élèves et végétaliser la cour pour plus d'ombre. Ils ont présenté leurs idées aux adultes de l'établissement afin de voir ce qui pourrait être mis en place en 2025-2026. Ce projet sera poursuivi en 2025-2026



Sortie nature des éco-délégués, printemps 2025